

# EL IMPARCIAL

Edición meridiana

Quito (Ecuador), Jueves 16 de Mayo de 1907

AÑO I.—Nº 15

## EL IMPARCIAL

Diario de la mañana. Agencia en Quito. Librería Moderna Calle de Escribanos. Casa N.º 10, Letra A.  
Publica en sus columnas un extracto de todas las publicaciones y Diarios de la República.

### Suscripciones

Por un mes ..... \$ 1,00  
Número suelto ..... 0,05  
Todo pago se hará adelantado en la respectiva Agencia.

### Remitidos

Nose acepta por ningún precio los que atacan a la honra de un individuo, comparación ó entidad política, y los que violen, sin firma de responsabilidad. Ninguna devolución se original, ni se hacen publicaciones sin la aprobación del Cuerpo Directivo.  
Precios para remitidos con los Agentes en cada provincia.

### Avisos

En la 1.ª página por un mes. \$ 25,00  
De media ..... 10,00  
De cuarto de columna ..... 6,00  
En la 2.ª y 3.ª página: .....  
De una columna ..... \$ 16,00  
De media ó columna ..... 8,00  
De cuarto de columna ..... 4,00  
En la 4.ª página: .....  
De una columna ..... \$ 12,00  
De media columna ..... 6,00  
De cuarto de columna ..... 3,00  
En la 5.ª y 6.ª ..... 2,00  
Avisos á dos columnas: precios de acuerdo con la tarifa anterior, con un recargo del 50%.  
Avisos profesionales ..... \$ 1,00

Para cualquier asunto especial, diríjase al Administrador del Diario, Gran Café Central.—Habitación, N.º 1.—Teléfono, N.º 211.—Apartado N.º 5733, N.º 64.

### Anuncios gratis

«El Imparcial» se encarga en beneficio del público de anunciar la oferta y demanda de servicios en todo ramo. Con tal objeto se llevará un libro en la Administración en el que puedan inscribirse.  
Las personas que buscan empleos. Los domésticos, cocineros, nortistas, etc. que buscan servicio. Los que quieren colocar capitales á mutuo.  
Los que tengan casas de arriendo. Los que quieran vender fincas, casas, alhajes, pianos, muebles, etc.  
En general, todo el que necesite un anuncio sin exhibir su nombre.  
Las personas que demanden tales servicios, no tienen sino ocurrir á la Administración en donde se dará razón detallada de la oferta. Servicio gratuito para los suscritores. Las personas no suscritas pagarán una pensión modesta por su anuncio.

### Dirección:

Gran Café Central.—Habitación, N.º 1.—Teléfono, N.º 211.—Apartado de Correos, N.º 5734.

## Permanente.

Los periódicos revolucionarios de Quito, han hecho circular en la provincias, que el Gobierno mandó á asesinar al pueblo. Con mucha justicia los ecuatorianos protestan contra el Gobierno.

Las primeras víctimas que cayeron en la Plaza de la Independencia, fueron todas de entre los defensores del orden. Estos, con la generosidad de liberales, hicieron solamente descargas al aire para dispersarlos.

Retamos á los infames propagandistas de estas noticias, nos dex el nombre de una sola víctima de parte del pueblo, en la mencionada plaza.

Si más tarde ocurrieron desgracias en otras calles, con las guerrillas desplegadas, que rebían fuego á quemar ropa. nadie que sea racional, puede negar el derecho de defensa al guardián del orden público.

¿Cuántas son las víctimas para tanta alharaca?

Los que caerán muy pronto

de parto y parte, en la sangrienta campaña que se prepara, esas no valen nada para los señores de las renuncias y protestas ¡Qué importa un mar de sangre para el bullanguero y ambicioso!

Precipitan á la muerte á tros incautos; tiñen con sangre inocente el trapo revolucionario y ¡qué les importa los millares de víctimas que caerán mañana! ¿Acaso es sangre de hermanos, acaso es sangre ecuatoriana la que va á derramarse...

«El Imparcial» no retirará este artículo, mientras el Gobierno no descargue el merecido castigo sobre los revolucionarios de la prensa.

«El Imparcial» pide que con la ley en la mano, sin ninguna medida extraordinaria, acuse por calumnia á los revolucionarios de oficio.

«El Imparcial» espera que á esa miserable Corte Superior, se le acusen por coaligación, ya que no tuvo el valor de acusar los crímenes del Gobierno, si los hubo y hayó en el momento en que el pueblo los necesitaba para castigar á los culpables.

«El Imparcial» mirará su voz á la oposición, para pedir la dimisión del General Alfaro, sino aplica la ley al delicto, sino sostiene la moral pública, sino impide la guerra civil con mano firme.

«El Imparcial» suspenderá su publicación si alguno le desmentía en sus aseveraciones. Periódicos de mentira y calumnia no deben existir en un país que se precia de civilizado.

«El Imparcial» aspira á que se acuse al Gobierno por los medios legales; á que no, se nos mire con asco en los pueblos europeos, por revolucionarios; á que no derramemos nuestra sangre en luchas fratricidas, que no traen jamás un bien para la República.

«El Imparcial» no es defensor del Gobierno, cuando no median razones de justicia. Defiende al Ecuador.

## A LAS ARMAS

Es el grito de guerra íntima que oímos de todas partes, que leemos en todos los periódicos de la oposición.

No tenemos memoria de una situación política como la actual, si por el lenguaje y actitud de la prensa, si por las proporciones inauditas que ha tomado el espíritu revolucionario.

Guerra tan avisada y tan preparada, llama verdaderamente nuestra atención, y vemos con honda pena la propaganda demagógica, que nos hará llegar á un período de lucha entre ciudadanos, de cuya lucha no

hemos de sacar en limpio, por sobre un océano de males, sino el retroceso.

Para el Gobierno y los liberales que le acompañan, ese grito tiene también un eco de entusiasmo patriótico: ¡á las armas! á las armas para vencer hoy más y para siempre á la hidra ultramontana que se agita desesperadamente tras de la juventud estudiantil y de los liberales tibios.

Que el conservatismo es el que juega papel muy principal en los sucesos de la época, no hay por qué dudarlo; por el fruto se conoce el árbol.

La inerte campaña en todos los casos en que se trata de los asuntos públicos; acosa en busca del joven incauto y de la inocente mujer para hacer bulla; el maquiavelismo ingenioso la conducta política de los conservadores aparece para cualquiera mirada en los procedimientos de la coalición.

Si política es arte de buen gobierno, es menester, consideradas las especiales circunstancias de la hora, adoptar energícas medidas, desplegar una actividad represiva extraordinaria y, atendiendo únicamente á la tranquilidad social, contener las maquinaciones seditiosas, á objeto de disminuir, el derramamiento de sangre ciudadana.

Ni la confianza que, con sobra de razón, se tiene en el ejército, ni el favor que al General Alfaro, en todo tiempo, le ha prestado el elemento guerrero, el pueblo, deben excusar lentitud en la pesquisa de los trabajos revolucionarios: son las facultades extraordinarias son las que deben pronto desconcertar los centros de conspiración, destruir el alegamiento de dinero y reprimir á esa prensa que traspaesa en cada palabra los límites de la libertad social.

Ya que el Jurado de imprenta muy harto dificulta la sanción por medios ordinarios, mientras se procura mejores leyes, las facultades extraordinarias nos pueden salvar de esas máquinas de sedición.

Ya sabemos que los opositores inculparan al General Alfaro de tiranía, porque les obligue á no traspaesar los racionales términos de la libertad social, no importa; al ladrón, al homicida, al revolucionario debemos reprimirlos con arreglo á los principios de una prudente política, si no queremos ver el reinado ó sufrir el dominio de la tiranía teocrática ó de la anarquía demagógica.

A casos raros, medidas extremas. La oposición no tiene freno alguno: desora, patriotismo, honor, no son prendas morales de propósito desconocidas por los coalicionistas.

Y la buena política tiene que atender forzosamente á que las virtudes sociales y políticas no desaparezcan del corazón de los hombres, porque sin ellas, ni las monarquías, mucho menos las repúblicas, pueden conservarse y prosperar.

Todos los autores de ciencia política opinan á una que la virtud es la base de la República. Pues bien, ya que la virtud ha venido tan á menos en la nuestra, es urgentísimo que con brazo robusto se castiguen los vicios para forzar á los compatriotas á que se enuncien sus acciones por la sonda legal.

Esta es nuestra bien meditada opinión, la cual conceptuamos el solo remedio para salir de este estacionamiento en que nos hallamos á virtud de la albor opositorista.

## Política.

El gobierno puede levantar un ejército de 15.000 hombres: no le falta gente, porque recibe á diario ofrecimientos de la costa, ni equipo. Le falta dinero y á pesar de las insinuaciones que se le han hecho, no quiere distraer los fondos de obras públicas, en las provincias de Guayaquil, Manabí etc. Tan luego como suene el primer tiro, se sostendrá la guerra á costa de los revolucionarios. Bueno es que lo sepan con anticipación.

Para tal efecto, se está formando un catálogo de firmantes y son personas independientes quienes se han encargado del asunto.

Los revolucionarios del norte y los de Ambato, deben estar creídos que el Gobierno ignora lo que se hace.

Lo que se necesita es conocer á todos los pudientes, por si se escapa alguno.

Entre los revolucionarios de Quito, al principal de ellos se le negó doscientos sueros para gastos de familia. Es necesario por lo menos que sepan que todo se sabe.

Rocafuerte subió al poder bajo pésimos auspicios, y bajo bendecido por el pueblo. Alfaro subió entre las aclamaciones populares, falta que baje maldicido.

¿Cuál fue el secreto del primero! Caer con mano de hierro sobre los faciosos! ... ¿Cuál es la razón del odio al segundo? La tolerancia, la excesiva tolerancia, aun sobre los campos de batalla.

Si la historia sirve para algo: es necesario que el General Alfaro se inspire en la de Rocafuerte.

Para pueblos de baja condición social, es indigna la libertad europea, por lo menos en tiempo de guerra.

La prensa desvergonzada ¡por qué no grita contra los conspiradores de Guandara!

Ellos tienen derecho de matar; y los defensores del Gobierno constituido, la obligación de ser víctimas. ... Estamos en una época de oro: el gobierno investido de extraordinarias, en campaña, dando toda clase de garantías al desorden y cosechando el estigma de bárbaro y tirano! ...

Desde luego, no habrá ser racional, que lea en el extranjero la asquerosa prensa de esta dichosa tierra y le llame tirano al que la agnanta, pero ¡estos sembrábaros lo entienden!

Se envanlontan con la impunidad; se precian se patriotas sin haber pensado jamás en lo que se llama patriotismo; creen que las revoluciones no son asesinatos en masa. A la hora de la muerte se confiesan con cualquier tirano y quedan perdonados y se van al cielo. ¿Quién no conoce á los redac-

tores católicos de «La Patria» y «El Comercio»!

Estamos fritos: ellos con garantías y los defensores de la constitucionalidad sin ellas. Los pájaros tirando á las escopetas.

## Más les valiera.....

Cuando se ha perdido todo miramiento social, todo respeto de sí mismo, el hombre se convierte en sucio y repugnante: receptáculo de bajas pasiones.

Cuando no se tiene otra mira en el horizonte de la política que el de hacer negocio, se insulta á los mandatarios.

Cuando para la convención de fines subversivos que todos concebimos, se echa mano de la mentira, de la difamación, de la calumnia, poniendo en práctica el axioma jesuítico de que el fin justifica los medios, los hombres honrados no tienen menos que pedir que se proceda energicamente para salvar siquiera el principio moral.

Desgraciados de los países en donde las pasiones, como lava que sale del cráter de un volcán en erupción, no encuentren un dique que las contenga.

Precisamente, hablan de conciencia, aquellos que la han echado á la espalda; hablan de remordimientos, aquellos para quienes las leyes morales son letra muerta; hablan de temores que torturan, que matan y consumen aquellos que, ocultos tras las columnas de un periódico, azusan á la revuelta y predicán el derramamiento de la sangre hermana.

Pueden tener conciencia y remordimientos quienes así proceden de ningún modo.

La sed insaciable de un poder, que nunca verán en sus manos, furibundos, rabiosos, coléricos los tiene.

Y de allí la diaria cantaleta de ver en su delirante imaginación gigantes, donde solo hay molinos de viento; numerosos ejército, un rebalío de ovejas; remordimientos donde la conciencia está tranquila y serena por la satisfacción del deber cumplido.

Oh! ¡quijotismo declamador!

La oposición, ha dicho alguien, si no existe en un Estado, habría que crearla, porque la exposición razonada y respetuosa es luz que alumbraba, antorcha luminosa que toman en sus manos los mandatarios de la República para guiarse en el tenebroso laberinto de la política.

Pero, oposición sistemática oposición declamatoria, oposición soez, insolente y atrevida, sólo engendra: primero desprecio y asco, y luego, ... luego engendra venganza.

Por más moderado, por más indulgente que sea un mandatario; por más que reprima en su pecho la injuria rasbiada, y quiera mostrar el desprecio; llega un día en que la medida se rebosa, y entonces es de decir: «más le valiera no haber nacido!»

ANGEL R. PORRAS  
ABOGADO  
Horas de consulta de 9 á 12 a. m.  
Carrera Morales N.º 27.

M. Pardo

Tiene el mejor surtido de Relojes de oro plata acero y niquel, y Relojes de Pared, despertador garantizados precios de verdadera baratura

Abril 20

VENEZUELA y SUCRE QUITO

Prensa quiteña

"LA PATRIA"

14 de Mayo.

Comienza en su primera columna con la conclusion La voz de un revolucionario. Por la primera parte que leimos en "El Grito del Pueblo" conocimos ya al autor, pronto publicaremos sus facetas, como dijimos ayer, para que se vea que clase de pajaro es, y si es digno de que se tomen en cuenta sus desahogos. Si está con la pitanz!

Soledad. Creíamos que estábamos en la Semana Santa, y ya nos disponiamos a oír un sermón adecanado al acto..... pero cual no sería nuestro desengaño al leer un artículo como el de todos los días, encaminados a tocar ciertas fibras como si el General Alfaro fuera Cordeiro, es decir, que como éste, se va a dejar llevar de sencillerías, y pensar, allí le queda su muerto. Desengañese el colega, que quien sabe la responsabilidad que tiene ante "La Patria" y su partido, no se amedrenta con la simple lectura de figuras retóricas, ni cuando las balaz silvan sobre su encabezada cabeza.

Un colega trata de meter la zizaña entre los amigos que rodean al General, y acostumbrado a la mentira campén también en sus ficciones. El General Alfaro está rodeado de todos sus amigos, no lo dude.

Dios nos perdone, pero si compatriotas, que dirige un artículo kilométrico Por las señoras, no viste hábito talar, creamos que habíamos perdido hasta la médula, que tanto le gusta a frai.....

Protesta de la juventud de Guayaquil. Otro desahogo de jóvenes imberbes, que tan bien informados se encuentran de los sucesos, como nosotros de las noticias de la Intendencia. ¡Cuanta cultura en la Protesta! Se ve que estaban apropiados de los primeros firmantes, y que también hicieron aprovechar a los demás.

Protestas. De algunos vecinos de Ibarra y del Consejo Municipal de Tulcan. Ya es una verdadera enfermedad lo de las protestas.

Bolívar. Noticias falsas de aquella Provincia, pues ya están aquí los que encabezaron el motin con fines siniestros, y que fueron dispersados, haciendo la policía descargas al aire.

En crónica. Dice que D. J. Pastor Intriga, también ha renunciado la Gobernación de Manabí, cuyo informe como todos del colega, es erróneo y solapado. El Sr. Intriga fue separado de Manabí, porque así lo exigían ciertas conveniencias provinciales y nada más.

Se creará muy jocoso el colega con el juego de palabras que hace en su párrafo. Pregunta: He allí la libertad de la prensa prostituida por doctores.

No hay duda que no sabemos hacer uso de esta preciosa garantía y que día se llegará a que sean necesarias leyes represivas, como en Colombia, para que la vergüenza no europezca las mejillas de los compatriotas, ni vengan los americanos del Norte a darnos protectorado como a Ceuta, por lástima de estos pueblos desgraciados.

15 de Mayo.

«En estos ominosos tiempos en que la traición y el crimen han levantado un pedestal de lodo y fango sobre el que decamina el General Eloy Alfaro, como un Moloch amenzante, se explica muy bien que el engaño desempeñe un gran papel y estén por todo lo alto los hipócritas y felones.

Tales el primer párrafo del editorial de «La Patria», titulado la popularidad del General Alfaro.

Vamos por partes, pues basta con ese párrafo para saber el resto del contenido del editorial.

El General Alfaro, pésele a frai mentiras y a todos los godos habidos y por haber, se ha levantado su pedestal por sí propio. En lucha continua desde el año 1864 por ver implantadas en su patria las instituciones liberales, ha logrado coronar sus aspiraciones después de mil sufrimientos y vicisitudes, que la historia le toman en cuenta al describir su carácter de hierro. He allí un pedestal que vosotros, en vuestra ofuscación partidarista, queréis volver de lodo y fango.

Tenéis algún ejemplar entre los vuestros que se iguala con algo por su virtud, su valor, su carácter, al General Alfaro? Ninguno! Nos creéis una estampa de farantes que solo recibimos su paga para defender y acompañar al General Alfaro? Os equivocáis, y jamás ha puesto su mano en el presupuesto. Amamos y acompañamos al Alfaro porque vemos en el al hombre que encarna los principios de las ideas salvadoras de la humanidad. Allí tenéis la prueba en las garantías que no disfrutábais en tiempos de Flores ni García Moreno.

Y basta que ya esto pasa de revista. Las elecciones. Artículo tomado de «El Renatoriano», al cual pudieramos contestar que no hay mal que por bien no venga, porque sin los tristes acontecimientos del 25, quien sabe cuántas víctimas más tuvieramos que deplorar.

Una correspondencia del Presidente de la Sociedad Artística e Industrial del Pichincha, que no es más que un desahogo, y una salida por la tangente.

Quisque venden. Un artículo Pain Kieler, quien tan será? llorando por el derrocamiento de Don Lizardo.

La prueba palpable de su impopularidad estuvo que en veintidós días cayó, sin que nadie lo notara.

Y a él qué. Artículo de «La Reacción». Es curioso el fenómeno, ver revuelto el aceite con el vinagra.

Al tirano! Otro pajío de los estudiantes del Colegio Nacional de Ibarra, entre cuyos firmantes hay muchos que han recibido beneficios de aquel a quien insultan.

Profesión. Por frai mentiras. Allí nos las den todas, y tendremos para rato.

En crónica. Un dato histórico tomado de «El Grito del Pueblo», haciendo alusión a que el trece de 1830 la Capitania general de Quito se constituyó en Republica del Ecuador, y que en 77 años, nunca hemos tenido otro presidente a palos como el que tenemos hoy.

Los esclavos echan de menos los carnelinos que arrastraban, y la luz ofusca a aquellos que están sumidos en obscuridad. Por estas razones si se conquistan garantías, como la de la libertad de imprenta, luego se prostituye y se abusa de ella.

«EL COMERCIO»

La Juventud Porteña ante el atentado, titula el editorial. Ha palpitado el corazón del organismo social: ese corazón es la juventud.

Juventud es sinónimo de patriotismo, de generosidad, de altura de miras.

(Dirá lo mismo el colega, cuando vea también una juventud heroica defendiendo el orden constituido). En la playeda brillante de próceres y mártires de los tiempos heroicos de nuestra historia, casi todos esos paladines de la libertad, sintieron correr en sus venas la sangre ardiente y nueva de los primeros años de la vida.

Si el colega quiere decir que todo hombre, tiene que haber sido antes joven, es una novedad muy fresca.

Si aseguran que todos nuestros heroes han sido jóvenes no ha leído historia.

«Elaba radiante de las convulsiones se ha levantado de un medio de la hosca sombra del oprobio, ya veremos los consuelos que se derraman sobre la patria.

«Hay existe unicamente como una realidad consoladora vigorosa y latente, la paternidad de todos los pueblos que forman la gran familia ecuatoriana.» Hermosa paternidad, la del plomo homicida que predica el Comercio a toda hora. Dios nos libre de semejantes hermanos.

Reproduce la protesta del Guayas, que revistamos en «El Grito».

«EL TIEMPO»

Con abundante fundamento, basados en la razón y la lógica, más desquostionada, pone una vez más, en transparencia la labor de zapa en que con tanta actividad actúa la prensa de oposición; y de manera muy especial «El Comercio».

«En el número del 26 de Abril, al día siguiente del escandaloso meeting, insertó un artículo extranjero, en el que se lee este párrafo: «Para que un país civilizado sea libre, y puede llan-

arse así sin exponerse a una mentira, es necesario que todo escritor pueda arbir sobre el pueblo su mano llena de verdades, sin temor de verla multada por el hacha del lector.» Ni tanto ni tampoco, ni amigo: hay asuntos en que por lo delicado de su género, no deben tomar parte sino quienes tengan interés directo, por pertenecer a la comunión nacional; tal es nuestra opinión.

Continúa probando la poca lealtad política con que el colega de las Escrituras procura tergiversar los hechos y desfigurar los acontecimientos, a fin de apropiarse de la razón. Labor improba.

Crónica

MEMORANDUM

Fases de la luna

Cuarto menguante el ..... 4  
Luna nueva el ..... 12  
Cuarto creciente el ..... 20  
Luna llena el ..... 27

Santoral

Jueves 16.—Stos. Ubaldo ob.; Juan, Nepomuceno mtr. y Máxima vgn.

Turno de Boticas

La "Alemana", carrera Sucre, y la "Farmacia Central", carrera Guayaquil.

Médico de turno

Teodoro Miranda.  
Señor Alfredo Noboa

Comisario de Turno

Alfonso Alencía

Correos

Salen al Sur: Lomas y Miraflores, a las 11:00 hrs. correspondencia hacia las 11:30 p.m., y los Viernes hasta las 9 p.m. en esta estación con el del exterior.

Salen al Norte: Miraflores y Sábado. Llegan del Sur: Martes, Jueves y Sábado.

Llegan del Norte: Martes y Viernes.

Telégrafos

Línea del Norte, franca; y la del Sur, interrumpida.

Compañía de Transporte

Omnibus: Salen Lunés y Jueves; llegan Miraflores y Sábado; escala en Latacunga.

Rapidos: Salen Lunés, Miraflores y Sábados; llegan Miraflores, Viernes y Lomas; escalan Latacunga.

La Veloz

Atroverolines: Salen Martes, Jueves y Domingos; llegan Lomas, Jueves y Sábado; directos.

El Viajero

Omnibus: Salen Martes y Sábados; llegan Jueves y Lomas; escala en Latacunga.

Trones

Salen de Ambato: Martes, Jueves y Domingo.

Línea al Ambato: Miércoles, Viernes y Domingo.

Aparatibale de Uva y Malloca de Guayaquil de superior calidad hay en el almacén de Urrutia de Guayaquil.

Aviolo de Ravelina, en botas a botellas tienen siempre de venta Urrutia de Guayaquil.

Cambios Bancarios

Banco del Pichincha

Londres ..... 101 9/10  
París ..... 100 1/2  
New York ..... 108 1/2  
España ..... 87 1/2  
Guayaquil a la par.  
Plata ..... 1

BANCO COMERCIAL Y AGRICOLA

Londres Premio 101 9/10  
Nueva York ..... 108 1/2  
París ..... 100 1/2  
Hamburgo ..... 98 1/2  
Italia ..... 100 1/2  
España ..... 88 1/2  
Chile descuento 40  
Lima ..... 112 1/2

Revista del Mercado

Table with market prices for various goods like Papas gruesas, Arroz de Castilla, Maíz grueso, etc.

Agua va.— Y no solo va, que viene. Y la bronca está durando más de lo que deseaba cierto cotoño a quien se llevan los dos camuñado, porque, que, su caraculón, con el invierno y las charcos de agua que se forman en las calles, ya tiene protección para enseñar las... medias finas.

No tengo alegrías; tan sólo tristezas. albergó en mi pecho mezcladas con penas. Los valles sin flores ¡qué tristes se quedan! — Ya no se oye risal! — Ya hay nieve en la Sierra! Los ecos lejanos de algres meruelas huexera, y el viento, silando se lleva del árbol las hojas que caen en la tierra. Todo está en silencio; tan sólo la niebla sobre las montañas, cubre la pradera. Llegados al invierno, tan sólo tristezas en mi pecho guardo mezcladas con penas!.

Sanción.— Debe aplicarse, y muy merceda, al empleado Joaquín Vinuesa, quien aparte de no cumplir con los deberes que le impone su cargo de celador vigilante de la Alameda, ha desobedecido órdenes superiores.

¡Bien conocamos al tal Vinuesa, quien siempre se da lutosos mayores de los que debe, como simple empleado, y opinamos porque el señor Ministro Moncayo, encargado de la cartera, ordene sea destituido inmediatamente. Y que se le imponga su cargo que no se le de ningún empleo, ya que, además de no cumplir bien, tiene costumbre de hablar mal de sus superiores; a los demás hábiles permito que antes de que, ahora, explotase corriendo la navegación por tan laguna, sin pagar derecho alguno.

Buen consuelo.— Ayer estaban muy contentas las señoras pensionistas del Tesoro; y una de ellas, que llevaba la palabra, decía: — Ahora sí que es de verdad. Imaginense ustedes que el Sr. Tesorero va a ponernos con el día. — ¡Y cómo así! — ¡Punto.

— ¡Cuánto! — Cuando le salga palo. — Pues sí para allí me los guardan, por donarmelas quieren.

Luz.— La que hace el servicio público deja mucho que desear, pero si lo mejor, y cuando menos se lo esperan quedan los vecinos sinbidos en las tinieblas del Tártaro.

Cuanto se ha dicho al respecto, ha resultado ineficaz, pues parece no hacen oídos mercader, sino orejas de auditor moroso. Y véa Ud. con que exactitud; más aún: exigencia, cobran los recibos aquellos que, impulsadamente, apellidan "luz eléctrica". Veremos si hay un alambre que salga por los fueros del pro-común que resulta, a la larga, explotado.

Y a propósito de la luz eléctrica; su mal servicio se presta para algunos lances chuscos, como ocurrió en una tertulia donde concurrían, entre otros, un caballero de bigote muy tupido, y una dama que muy coquetamente, se había colocado un lunar sobre el labio superior.

M. Pardo

Estableció su taller de Joyería con Maquinaria para fabricación perfecta de Alhajas de gusto único taller montado a la moderna. Optica fina de cristales de superior calidad

Abril 20

# M. Pardo

Importador de los mejores pianos Wiltelm Spaeth premiados con medallas de oro, en la Exposición de Milan, Vende á precios reducidos-

Abril 29

## VENEZUELA Y SUCRE QUITO.

### Imprenta de la "Gutenberg"

En este establecimiento, situado en la carrera Mejía, casa del Sr. Francisco Ramón, tiendas, letras B. C., se ejecutan toda clase de trabajos tipográficos al gusto del cliente.

Especialidad en trabajos á variados y selectos colores

ESMERO Y PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

MODICIDAD EN LOS PRECIOS

#### Seguridad en Medicinas

Para el uso de mis clientes acabo de recibir un surtido de nuevas especialidades medicinales preparados de materiales suaves.

DR. E. L. KINGMAN.

### Kalogramas

Berlin.—En el Reichstag fué aprobado en segunda discusión el "molus vivendi" comercial con los Estados Unidos y fué pasado á comisión el referido acuerdo.

Londres.—El gobierno ha resuelto donar á Jamaica la cantidad de 750,000 dólares y garantizar un empréstito por 5 millones con el fin de que pueda destinarse á la rehabilitación de los efectos del terremoto.

París.—Las disensiones que habían surgido en el seno del gabinete, parece que ostensiblemente han quedado salubres con la renouación de las labores parlamentarias. La conducta de los republicanos moderados demuestra ser más amistosa, y prevalece la impresión de que el Ministerio podrá contrarrestar triunfalmente el ataque fraguado por la extrema izquierda con apoyo de una fracción de los socialistas radicales á cuya cabeza se encuentra M. Pelletan.

Hamburgo.—Un incendio estalló al medio día de anoche en los subterráneos de Steinwender, en la fábrica Schliemann de aguas minerales.

Las llamas amenazaron atravesar el canal mediano y prender el depósito de maderas que se encuentran de ese lado.

Posteriormente, el cuerpo contra incendio dominó el siniestro, el cual, felizmente, no ha ocasionado grandes daños.

### EN TODAS PARTES

No nos equivocamos en nuestra anterior revista cuando, al hacer referencia á la situación de Cuba y al viaje de Mr. Taft, indicamos que estaba reservado á este facultativo de la política colonial norte americana, la gloria de resolver el problema no en la forma en que los liberales cubanos desearian verlo resuelto, sino en la que al gobierno de Washington conviene.

No quiere esto decir que se haya dado golpe de muerte á las ilusiones de quienes en Cuba sueñan todavía con la existencia de la República. El hábil Secretario de la Gaceta

de los Estados Unidos ha tenido la que el tratamiento más adecuado para conjurar la crisis actual no es otro que el de prolongar indefinidamente la ocupación de la isla por las tropas americanas y dejar á Mr. Ragoon á otro Capitán General por el exilio, siempre que persiste en la dimisión de Washington, "encargado de la administración de las cosas y de asegurar la tranquilidad social que inordenadas y heterogéneas ambiciones han hecho imposible.

Y podrá consagrarse á Mr. Taft, á mejor dicho, al elemento palear que él representa la resolución adoptada. Por ningún motivo, el drama de Cuba fué preparado por sus mismos protagonistas para que tuviese tal desenlace. Desde el momento mismo en que la República hubo de proclamarse, en que la antigua colonia española fué poseedora de la autonomía que con empeño tan tenaz buscara, principieron á flotar en sus horizontes sombras amenazadoras; lejos de afianzarse en sus bases, cayó en desconfianza á los brazos de hierro que la llamaban para sojuzgarla. Y en ellos halla hoy el rezago apesadumado.

Jamás podrá hacerse incalculación del daño que el Gobierno americano por la suerte dolerosa de Cuba. Hablando en justicia, tuvo todas las oportunidades necesarias para hacerse digna de la libertad que fuesen capaces de conquistarla; se contentó con ella y el desastre á que su carencia de sentido práctico la ha arrastrado lequá significa en fin de cuentas España, en virtud de la ley inflexible de la lógica y del tiempo ya que jamas justificada.

Es esta una satisfacción penosa por los resultados; pero siempre una satisfacción.

Bajo la presidencia del archimillonario Carnegie, cuyo nombre pasará á la posteridad como símbolo de biblioteca, pues, ha consagrado una gran parte de sus millones á comprar libros para el servicio del público, cuando jamas está á beneficio á fines más prácticos y benéficos, es han inaugurado en Nueva York las sesiones del primer Congreso Nacional de Arbitramento y Paz, del cual los resultados podrían considerarse de antemano sorprendentes, si se le fuera á juzgar por las primeras manifestaciones que presenta.

Mejor en tales los países palatinos venidos de sus cuatro puntos cardinales del país y del extranjero, reclaman á la materia de la paz y su hábil autor; el dinero abunda en tales los países palatinos en un solo sentimiento: el de la fraternidad universal. Con tales elementos y bajo auspicios tales, podría creerse que la idea de la paz fuera asunto de ley. Y si se ve la Nueva York se ha dado en los últimos días á la tarea de comentar los que parecen resultados más ó menos cierto de la entrevista que

La luz se apagó; oyóse algo así como el chasquido de un beso.... Cuando se encendió una esperma, á la derecha le había brotado un bazo respetable y al caballero de marras le había producido un lunar en la nariz.

#### INSERTAMOS

PROSAS HIMADAS

#### Escudo

I

De la alborada al resplandor incierto, se alza el trascendico del puerto. La turba emigratoria, cual enjambre á quien hostiga el látigo del hambre, zumba confusamente en la cubierta del vapor.

La ciudad parece muerta..... Sobre el escantillo, una figura de mujer—destacada en la oscura mancha del fondo—agita su pañuelo, con la inquietud nerviosa del anhelo, y gime sollozando estremecida.

La vección de la muerte, en plena vida, acompaña su rostro, atibaldado por la ausencia del hijo bien amado.

Y entre las brumas de la mar—que se desdora, bajo el cenital grisáceo de la niebla, la huente población que no despenda otro pañuelo á su aflicción responde.....

II

Al levante del ancla la cadena, una ola anagora de insondable pena sube del seno de la mar profunda y el corazón de la madre tiembla. Y flora la infeliz ante la marcha del ser á quien pariera entre dolores. Y sus lágrimas son como la escarcha que lilita en el célix de las flores. La poesía del *Silabá Males* gime en sus labios cual piélido ruego. Y es un abrazado corazón un carácter de donde brotan lágrimas de fuego....

III

El dolor de las almas es tan fuerte, que traspasa los lindes de la muerte. Y tan amargos son nuestros pesares, que nos enlaza el agua de los mares. Y así en la emigración—que en nuestra Historia escribió tantas páginas de gloria,—encontran las dulzuras del consuelo los desterrados del nativo suelo.

Entre los pájaros extrajeros, son como las palomas mensajeras, á quienes un afán desconocido atrae siempre hacia el calor del nido; y al fin de la batalla, vencidos ó vencedores, recuerdan sus amores; y, enlodados ó no por la fortuna, su sepulcro estará donde su cuna.....

IV

La Patria es siempre con distintos nombres, el suelo que da pa para sus hombros. Y es una ley eterna de la vida que busquemos la tierra prometida.

Quien emigra va en pos de la victoria, y esa madre que sufre con la ausencia del hijo es una víctima expiatoria de la esterilidad y la impotencia.

Quien reniega del prójimo, le agravia. La Humanidad es un fecundo vientre; y árbol que enferma por fallarle savia, tan vez injerto la salud encuentre.

Tus hijos son tó, madre! no la hiedra que florece enroscada á las encimas; la que muere en las góticas ruinas, á manantial por la esteril pie dra.

Déjlos en paz, y enjuga el llanto que empaña las pupilas de tus ojos.... ¡Aun pueden gozar algo del encanto de ver trocarse en flores los abrojos!.....

V

Es el eterno drama; la dolora del emigrante....

Una mujer que llora la pérdida del hijo que se extraña del nativo solar, es nuestra España; es la madre amorosa, cuyo seno esteril tiembla de zozobras llenas.

Que jole, madre! no llanto dolorido; y, acallando el recelo que te inquieta, no llores por los seres que se han ido.... Como las golondrinas del poeta, ¡ellos también regresaran al nido!.....

Carlos Miranda.

[De "Unión Ibero Americana"]

EMPLOES.—Nunca ni tanto se ha dejado notar la falta de éstos, como en la ocasión presente, pues con motivo de las renunciadas de marras, se ha alborotado el avispero, y han salido tanto y tanto pretendiente que ya no hay plaza vacante.

Consejo.—Se lo damos sinceramente al Señor Gabriel Garcés, previniéndole que no es bueno tirar piedras al tejado del vecino cuando se tiene el propio de vidrio; y hay muchos que pudieran recordarle algunas cosas como aquella de la berapostado de sus principios; y luego lo que hizo en Quero no estuvo muy de acuerdo ni con su liberalismo, ni con su patriotismo.

Quien busca, halla; y puede ser que la criada le salga responsable; que tanto vale el cantar al agua hasta que se rompe, y bien puede ocurrir aquello de ir por lana y volver trasquilado.

PATRIOTISMO VERDADERO.—Es sin duda alguna el de muchos emplados que, según nos informan, y en atención á la penuria del Erario, han resuelto servir por la mitad de los sueldos que les señala el Presupuesto.

Así se hace patria, con abnegación y altura, y no precipitando acontecimientos que hundan la Nación y apresuran su ruina.

DEBERTORES.—Los médicos que hacen servicio en el Hospital, olvidando su misión esencialmente humanitaria, han abandonado á las pobres pacientes, hechos los renunciantes.

Tal conducta no puede ser más censurable é indigna de quienes al recibirse como médicos lo prometen tanto que nunca cumplan.

Por lo mismo es tanto más digna y meritoria la conducta observada por el distinguido cultivador Dr. Leoro, quien se dedica con singular esmero, á atender eficazmente á los enfermos del Hospital, sea cual fuere la sala á que pertenezcan.

INSTITUTO NORMAL DE VARONES.—Este plantel de instrucción que marcha con el progreso del siglo, y cuenta con buenos profesores, ha resuelto adelantar sus pruebas escolares, presentando exámenes en el mes de Junio próximo; es decir, un mes antes de la fecha en que le correspondía, lo que prueba el estado de progreso en que se encuentra dicho Establecimiento.

Bien por los profesores del Normal!

¿EN QUE QUEDAMOS?—'El Comercio' dice en su sección "Social" que el Sr. Victor Espinola sigue mejorando, y en el mismo periódico y en una *Protesta*, se lamentan y lloran, con lágrima viva, sobre los manes del Sr. Espinola, apellidando *los héroes y mártir de la tiranía*.

—Así se hace la Historia!

—Sí; la Historia.....coaliciónista.

CANCELLER.—Partió hoy para Nueva Orleáns con tal carácter, el Sr. Francisco Villalaz.

Desdénasalo bien viaje y que, como es de esperar de sus aptitudes, corresponda dignamente al puesto que se lo ha confiado.

PRESE.—Se enciende desde aquí, el Dr. Don Alejandro Villamar

quien se asegura, ha venido de Guayaquil como *continuado* por la Junta revolucionaria.

Ayer fué trasladado, con toda clase de atenciones, al Paroquial, donde reflexionará tranquilamente sobre el asunto en que lo han metido.

Reuniones.—Continúan reuniéndose los de la *coalición*; y algunas veces, como anoche, en número considerable.

El Gobierno vé y calla, pues tenemos entendido que se reduce á esperar fanfamlante para proceder con razón.

Público.—Dos caballeros muy conocidos, han dado esta mañana á las 10 m. una función pública de paguito, en la plaza de la "Independencia."

La Policía cayó á tiempo y terminó el espectáculo.

Obito.—Ha fallecido el estimable caballero Señor Manuel Rodríguez Escondro, Omsul de 2.ª clase de S. M. C.

El carro mortuario salió hoy á las 1 p. m. del Hotel Royal, con dirección á San Diego.

Las invitaciones están suscritas por el Cuerpo Diplomático y consular, residentes en esta Capital.

SERVICIO POSTAL.—En la oficina de correos hay un aviso que dice:

Hoy no llegará correo de comunicaciones del Sur, á causa de retardo del tren.

Mayo 16 de 1907.

#### "Regimiento Bolívar"

RETRETA PARA HOY.—I.—"Zarzueta "Plole del día"

II.—Vals "La Sultana"

III.—Jota: Caprichos españoles"

ENFERMO.—El Sr. Comandante General, Coronel Dn. Carlos Olaya se encuentra indisputado y lo sentimos, pues es un buen funcionario y cumplido caballero. Hacemos votos por su mejoría.

POR BUEN SERVICIO.—Debia enviarse sustituido al telegrafista de Alausi, quien se halla enfermo con perjuicio manifiesto del público.

Llamamos la atención del Sr. Director del Ramo.

DE INSTRUCCION.—Se han aprobado el Presupuesto y Reglamento de Instrucción Primaria de la Provincia de Chimborazo, para el presente año.

—Para el Instituto Normal de Varones de Ibarra se ha nombrado: Director, Dn. Ulpiano de la Torre; Sub Director, Dn. Alejandro Chavez; Profesor Secretario Sr. Andres A. de la Torre; Inspector, Dn. José A. Bustamante y Ayudante de la Escuela Anexa D. Emilio Bañetas.

#### Unos vienen y otros van

NACIMIENTOS.—José Galárraga, María Rosalío Nieto, Enrique Eduardo Salazar, Manuel Antonio Banaño, Alfonso Gilbrato Aviles, Jaime Rodriguez, Dolores Lucia Rebeca Ruales Jorge Alfredo Cevallos, Wencelino Condor.

DEFUNCIONES.—Luz María Freire Antonio Aldaz, María Valladares, Emma Blanca Córdova, María Lucila Pazmino, María Mercedes Maila, José V. Constante y Cirnva Amalia Baquero.

# M. Pardo

Es él que tiene el mejor surtido de Alhajas finas de todas Clases y vende á Precios q ue no admiten competencia por ser comprados por él en las fábricas Europeas.

Abril 29

## VENEZUELA Y SUCRE

acaban de celebrar los Reyes de Inglaterra y España.

Todo induso a creer, afirman los diarios en cuestión, que los dos países han llegado a un convenio, en virtud del cual todos los países españoles quedan a disposición de la Gran Bretaña en caso de guerra.

La prensa de París, Berlín y Ginebra, que por otro lado es precedente de importancia para que no se considere extraño una inteligencia cordial y más aún, una alianza sólida y definitiva entre las dos naciones, las que, por otro lado, se han aproximado también merced a la comunidad de intereses que para ellos ha traído el asunto de Marruecos.

Por medio de alianzas de familia que remontan al siglo XIII, Inglaterra y España han conservado por lo general buenas relaciones. Es verdad que en varias épocas la cordialidad desapareció en virtud de circunstancias bien conocidas; pero tales diferencias se borraron al parecer de un modo completo desde el siglo pasado, y ahora el matrimonio del Rey Alfonso ha sacado por suavizar aspereza y ha creado una nueva situación. Existió antes una mala propicia quizá que las anteriores; de ahí que estén llamados a prestarse mutuos y grandes servicios.

El uso exclusivo de los puertos españoles en el mar Cantábrico, en el Atlántico y en el Mediterráneo, representa para Inglaterra un beneficio inmenso en caso de guerra naval; en tanto que el apoyo fiscal que la Península presta de su alianza tiene valor inapreciable para aquélla, pues es ese, principalmente, el elemento que le es indispensable hoy para la reconstrucción de sus industrias y de la misma marina que perdió en la guerra con los Estados Unidos.

A fin de que se comprenda la importancia que se da a la aproximación de las dos naciones, copiamos del Sur, de esta ciudad, las siguientes líneas que se expresan con claridad lo que venimos poniendo de manifiesto: «Ha sido una fortuna para los Estados Unidos, dico el periódico citado, que no existiera convenio por el cual Inglaterra estuviese obligada a prestar a España en 1898 apoyo diplomático como lo está hoy, en momentos en que a lo menos dos de las Potencias europeas se esforzaban por evitar la guerra de los Estados Unidos con España. Si lord Salisbury, en vez de oponerse a la idea de intervención la segunda, este país habría tenido que obedecerle, porque no estaba en situación de hacer frente a la marina inglesa y menos a la unión entre ésta y la francesa. La aproximación anglo-española se efectúa demasiado tarde para salvar a España de la pérdida de la mayor parte de sus posesiones coloniales, pero contribuyó, como último resultado a ayudarla a asegurar una extensión considerable de la costa de Marruecos, la que perteneció en otros tiempos al Califato de Córdoba».

### Variedades

#### GUERRA CIVIL

(Episodio)

Juan y Alberto, son hijos de la vida Suller, quien no tiene en el mundo otro apoyo para sobrelevar los achaques de los años y las privaciones de la vida.

Los momentos después, el Coronel se llevaba la mano al corazón y a la cabeza, luego cogió un retrato que llenó de besos y de lágrimas. Era el de su madre, que lo encontraron sobre el fusilado Juan Suller, Capitán del ejército dictatorial.

«El Coronel Suller, se lo explicó todo en un momento; y loco de dolor y desesperación exclamó: «¡Guerra civil, maldita sea!»

Así se desahizaba la vida de estos seres felices, porque tenían reducidas sus aspiraciones al trabajo y los afectos tiernos del hogar.

Pero una tarde pasó por el pueblo un grupo de soldados que iban a reclutar altas para el ejército del Gobierno que mandaba, y al día siguiente desapareció del pueblo Juan Suller, de quien no se volvió a oír hablar en ningún tiempo.

La pobre madre y el hermano, en vano hicieron cuanto estuvo a su alcance para averiguar su paradero; nunca tuvieron noticia de él.

Por este tiempo, un grito mágico, repercutiendo en todos los ámbitos de la República, llamaba a sus hijos a las armas.

La hora de la reparación había sonado en el reloj del tiempo, y la Libertad trenolaba su enseña rudentora.

Alberto, como todos los mozos de la Villa, se entusiasmó a la lectura de las proclamas y manifiestos de los reivindicadores de la honra nacional, y lleno de patriótico ardor, corrió donde su anciana madre y le dijo: «Vengo a pedir a Ud. un favor y la ruego que me lo niegue.

—Píde pues, explique.

—No es cierto que Ud. me ha dicho siempre que la Patria es madre superior a la que nos dió el ser! —Y así es la verdad.

—Pues bien; esa madre hoy llora abatida, humillada su frente en el polvo, bajo el peso de la ignominia que ha arrojado sobre ella un tirano. Sus lamentos han despertado a todos los patriotas que corren ancianos a su defensa, y yo quiero el honor de pelear bajo sus banderas. Si vuelvo vencedor, lleno de gloria, sus brazos estrecharán a un patriota, si caigo en la demanda, verá Ud. sus lágrimas por un héroe...

—La escena fué patética, conmovedora. Convencida la madre Suller, dió a su hijo la bendición junto con el permiso que solicitaba, y ella corrió a ocultar sus lágrimas en su alcaoba, a los pies de una imagen de la Madre de Dios.

II

Han transcurrido dos años. La guerra cada día más encarnizada, se ha ido prolongando, alimentada por el empujamiento de los malos y el patriotismo de los buenos.

Alberto, Coronel de voluntarios, ha tomado la acción del día, y la victoria le ha sonreído una vez más desde que sentara plaza de soldado.

Catorce prisioneros, han sido condenados a muerte, y el Coronel Suller, se ha retirado a su pabellón.

No quiere ver ni oír a nadie, contristado por la cruel medida que se ve precisado a poner en práctica, como represalia de las exacciones que comete el enemigo con los patriotas. La sentencia se cumplió.

Un ayudante del jefe ordenó se registrara a los muertos y luego con los despojos fué a dar cuenta al superior.

III

El Coronel Suller estaba sentado en un taburete de caña, con el brazo apoyado en una mesa y la cabeza recostada sobre la mano.

Quizá pensaba en su hogar, quizá en su anciana madre, ó talvez en el pequeño Juan su tierno hermano, su compañero de la infancia.

«¡Qué sería de ellos!» El capitán Ruiz entró sin hacer ruido, y después de cuadrarse militarmente, llamó: «¡Coronel!

—Hola, bravo Ruiz! En el parte que hoy he elevado al General en Jefe, lo recomiendo para el ascenso inmediato. —Gracias, mi Coronel! —Veamos que es lo que te trae el Este—dijo el Ayudante, entregándole a su Jefe un envoltorio.—Son los efectos que se han encontrado sobre los cadáveres. —Veamos. Pocos momentos después, el Coronel se llevaba la mano al corazón y a la cabeza, luego cogió un retrato que llenó de besos y de lágrimas. Era el de su madre, que lo encontraron sobre el fusilado Juan Suller, Capitán del ejército dictatorial.

«El Coronel Suller, se lo explicó todo en un momento; y loco de dolor y desesperación exclamó: «¡Guerra civil, maldita sea!»

### POR \$ 3.000

Se vende una casa, chica, nueva y con toda comodidad para una familia. Recomendado para venderla.  
**Ramón F. Hoya.**  
Carrera de Chile.—Calle de Escritores.

**A. KENNEDY**  
CIRUJANO DENTISTA  
No. 12  
  
OFICINA: casa de los señores Alejandro y Justino Gañánez.  
Carrera de Venezuela, antes Platería.

### “LA MODA”

#### A CAREZAS & CIA.

Almacén de confecciones, ropa hecha para señoras, calzado de toda clase, cortes de seda, lana y algodón, perfumaría etc. Últimas novedades de París.  
49 Carrera García Moreno.

**E. Sandoval Gómez,**  
Pone en conocimiento de su estimable clientela y amigos que va a trasladar su almacén a la carrera Venezuela (calle de la platería) bajo la casa del Sr. Dr. Ramón Aguirre, en cuya localidad dará principio un batallón el próximo mes.  
EN EL ALMACEN  
“La Flor de un día”  
DE  
Francisco J. Valenzuela R.,

encontrará el público un espléndido surtido de artículos de fantasía en general, habiendo recibido últimamente, tarjetas de bautizo y felicitación y en especial, perfumería de las mejores casas de Europa, como son: de Piver, Binaud y de un especial perfumista A. Campi. Paraguas de última novedad para señoras y mantas de seda; así como también plumas amazónicas, & c.

### JOSE VASGONEZ

Importación directa de Europa y Estados Unidos  
Casimires ingleses y franceses última novedad.  
Camisas inglesas de toda clase.  
Guantes de cabritilla de todo color para señoras y caballeros.  
Corbatas de toda clase y todo color.  
Telas para señoras, todo color para varias confecciones.  
En el almacén se encuentra toda clase de artículos para sastres.  
Taller espacioso para la confección de las obras.  
Almacén  
Salón para corte  
Salón de prueba  
Taller independiente  
Teléfono No. 25  
Carrera Venezuela intersección Mejía.

Establecimiento uno de los mejores de la Capital.  
**Droguería y Botica Alemana.-Quito**  
Renovación constante de drogas productos químicos y especialidades francesas, americanas y alemanas etc. Exactitud y esmero en las fórmulas magistrales.  
Venta por mayor y menor a precios módicos.  
Alej. Leti S.

**DOMINGO CEVALLOS BARRICA**  
Naciente-Comisionista.—Apartado 425  
—Guayaquil.  
Se entiende de preferencia en despachos de Aduana.

**JUAN JOSE EGUEZ** médico y Cirujano. Carrera Chile N° 13. Consultas de doce y media a 2 p. m. Gratis para los pobres de 2 a 3 p. m.  
Abril 23.

### Nuevo Meting

A la Relojería y Joyería de Guillermo López N. ha llegado una renovación de artículos finos y de fantasía, como: servicios de platos fino, tintos, ros, fumalores, palmatorias & c. Relejos de pared y de mesa de varias clases, con campana y despertadores; relojes lentos, de oro, plata, esmaltados, acero y de níquel.  
Un gran surtido de preciosos aretes, prendedores, alfileres de corbata, pulseras, collares, medallas, medallones de oro, plata, y de metal. Lapiceros de oro plata y de doble Lentes, anteojos de muchas clases y calidades. Bastones de puño de oro y plata. Acudid y os convenceréis de la variedad de todos estos artículos y de la rebaja considerable de los precios sin competencia.  
Abril 29

### INTERESANTE

Un joven caracterizado y con suficientes aptitudes, desea una colocación, sea para el desempeño de la administración de una hacienda ó en el comercio de esta ciudad. La persona que interese pueda acercarse a esta imprenta donde recibirá datos sobre el particular.

## Botica del Comercio

Los propietarios de este acreditado Establecimiento en su constante afán de atender al público y a su numerosa clientela, de la mejor manera, no ha omitido nada para dar mejor ensanche al local, tanto para la mayor comodidad de sus favorecedores, cuanto para que el desempeño oficial, sea más inmediato y esmerado. En estos mismos días tendrá lugar la instalación de las nuevas obras emprendidas.  
Elegancia, comodidad y buen gusto encontrarán las conspicuas damas que leangan la bondad de concurrir a la Botica del Comercio, con objeto de proveerse del gran surtido de perfumería y otros artículos de la laya que acaba de recibir.  
Quito, 25 de Abril de 1907  
Sucesores de F. Uribe y Cia.

## LA NUEVA ITALIA

BRESGIA & C<sup>a</sup>  
[ESQUINA PLAZA INDEPENDENCIA]  
Precios que rigen desde el 1° de abril de los productos elaborados por la premida fábrica.  
**LA UNIVERSAL**  
Segala Hnos. & Cia.—Guayaquil.  
Chocolato de 1° ..... libra \$ 0.40 Galletas extra finas ..... libra \$ 0.30  
Chocolate superior ..... 0.50 Id. por mayor ..... 0.70  
Cacao puro, en pases ..... 0.50 Caramelos finos ..... 0.50  
Fideos ..... 0.40 Id. por mayor ..... 0.45  
Galletas corrientes ..... 0.50 Sal reñegada ..... 0.40  
Id. por mayor ..... 0.40 Id. id. paquetes ..... 0.50  
Confites corrientes ..... 0.90 Chocolatas y Julecs ..... 0.40  
Confites almendra ..... 1.00 Talmones ..... 3.50  
Además, el inmenso surtido de Vinos, Licorcs, Conservas. Todo legítimo, a precios los más bajos de plaza.

**MANUEL B. CUEVA**  
Y  
**José M. Ayora**  
ABOGADOS DE LA REPUBLICA  
Comunican al público que se han asociado para el ejercicio de su profesión y el desempeño de toda clase de gestiones, no sólo ante el Poder Judicial, sino también ante las demás autoridades de la Capital.  
Dedicarán atención muy preferente a las defensas ante la Corte Suprema y Superior, a las defensas en materia criminal y a la obtención de patentes y registros de marcas de fábrica.  
Tienen su estudio en la casa de la Sra. Dolores Carpio v. de Cruz, frente a la Plaza del Mercado, intersección de las carreras "Rocafulerie" y "Pichincha."  
Horas de despacho:  
De 8 a 11 a. m. y de 3 a 5 p. m.  
Imprenta de la "Gastruberg".

### Sastrería "La Americana"

DR  
Ezequiel I. Paz  
Se confeccionan toda clase de vestidos: Ropa hecha, fina y al modelo del día. Especialidad en camiseros. Se trabajan con todo esmero: batas, capas, uniformes militares, faldas Estilo Sastrer. Las tallas se emplean, así como el corte de las brutas no dejan nada que desear y satisfacen al gusto y capricho del más exigente.  
Además: se ofrecen por primera vez en esta ciudad, los afamados vidrios finísimos (crystal de roca,) propios para espejos de salón, y armarios, se trabajan plásticos, sistema moderno, y recordados al tamaño y forma que lo soliciten; garantizando que dichos trabajos serán tan perfectos como los que se ejecutan en París.  
DIRECCION: Carrera de Guayaquil, intersección Mejía, letras A. y B.

### ANIS

Especial de muy buena calidad y a bajo precio, donde Pedro L. Egúez frente al café central. Calle de la Platería.